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 اللهم لك الحمد حتى ترضى

 ولك الحمد قبل الرضا 

 ولك الحمد إذا رضيت                    

ولك الحمد بعد الرضا ولك الحمد على ما أعطيت ولك الشكر                                                

قضيت تباركت ربنا لتوفيقك على كل ما نصبوا إليه                                             على ما

لا يسعنا بعد أن أنجزنا هذه الدراسة  بعون الله تعالى وتوفيقه إلا أن نتقدم بالشكر                  

                              أشرف على هذه الدراسة         الذي " عبد الحكيم الحامدي "للأستاذ الفاضل

.                                                                         وعلى ما قدمه لنا من آراء

 إلى كل من ساعدنا من قريب أومن بعيد 

 .بكلمة طيبة في إنجاز هذا العمل ولو
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Study Summary: 

This study examined the image of the Algerian private satellite channels 

among university youth. In addition to the efforts exerted by satellite channels 

in order to gain viewers and gain their confidence, it is an important means of 

satisfying and meeting the needs of university youth . 

This is based on a major question: 

What is the image of Algerian private satellite channels among university 

youth? 

From this main question, there are secondary questions: 

1 . What are the habits and patterns of university youth watching Algerian 

private satellite channels? 

2 . What is the credibility of Algerian private satellite channels in covering 

news among university youth? 

3 . Does Algerian private satellite channels contribute to the consolidation of 

social values among university youth? 

4 . What is the nature of the image that Algerian private satellite channels 

constitute in the minds of university youth? 

The following assumptions can be identified: 

 •The first hypothesis: university youth watch Algerian private satellite 

channels permanently. 

 •The second hypothesis: the majority of university youth do not believe the 

news covered by the Algerian private satellite channels. 

 •The third hypothesis: Algerian private satellite channels contribute to the 

consolidation of social values and installed in the minds of young university 

graduates. 



 •The fourth hypothesis: The image formed in the minds of young university 

students by watching the Algerian private satellite channels is a negative 

image of the direction of these channels. 

The study is included in descriptive studies, which relied on the descriptive 

approach. 

The research community is represented by the students of the Department of 

Information and Communication Sciences at Jijel University. The sample was 

intended to be represented by students at all levels of the Department of 

Information and Communication Sciences,The selection rate was estimated at 

10% of the total of the original community, ie, a sample of 96 respondents. In 

this study we also relied on one of the scientific research tools which is the 

questionnaire form. 

Through the use of statistical methods represented in the frequency and 

percentage of the description of the members of the sample of the study, 

reading data and analysis, we reached a set of results, the most important of 

which 

 

• Most of the respondents are watching Algerian private satellite channels. 

• Most of the respondents were female. 

• The majority of university youth are not satisfied with Algerian private 

satellite channels as a source of news and information. 

• The respondents believe that the Algerian private satellite channels rely on 
obtaining information and facts to a large extent on a network of 

correspondents. 

• The respondents believe that the Algerian private satellite channels focus on 

the dissemination of social values in their content. 

• The respondents believe that social programs are the most exciting and 
attractive for university youth. 

• Most of the respondents have a mental image of the direction of the 

Algerian private satellite channels. 

• The respondents believe that the picture that is formed in the minds of 
university youth is a neutral picture. 

• The mental image alone is not enough to attract university youth to it. 



key words: 

- Mental image 

- Algerian private satellite channels. 

- University Youth 



 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 _تاسوست_جامعة محمد الصديق بن يحي 

 كلية العلوم الإنسانية والإجتماعية

 علوم الإعلام والإتصال: قسم
 :إستمارة الإستبيان بعنوان

 

 

 

 

 

 

 مذكرة مكملة لنيل شهادة الماستر في السمعي البصري
بحث علمي، ونرجو منكم الإجابة على أسئلتنا مع العلم أن كم إستمارة إستبيان بغرض إنجاز نضع بين أيدي

 .المعلومات الواردة في هذه الإستمارة سرية ولا توظف إلا لأغراض علمية

 .في المكان المناسب (x)يرجى وضع علامة  -

 

 

 :إشراف الأستاذ:                                         الطالبتين إعداد

 عبد الحكيم الحامدي -شهيرة شطابي                                           -

 حكيمة شليغوم -

 
 

 8102_8102: السنة الجامعية                        

 صورة القنوات الفضائية الجزائرية الخاصة لدى الشباب الجامعي

 دراسة ميدانية على عينة من طلبة قسم علوم الإعلام والإتصال

_جيجل_  



 البيانات الشخصية: المحور الأول
 الجنس -0

      أنثى                                       ذكر          

 :السن -8

 فما فوق 82                     82إلى 82من                   88إلى  02من     

 :المستوى الجامعي -2

 دكتوراه                            ماستر                           ليسانس       

 .عادات وأنماط مشاهدة الشباب الجامعي للقنوات الفضائية الجزائرية الخاصة: الثاني المحور

 الجزائرية الخاصة؟الفضائية هل تشاهد القنوات  -4

 نادرا                              دائما                              أحيانا     

 الجزائرية الخاصة؟الفضائية المدة الزمنية التي تقضيها في مشاهدة القنوات  ماهي -5

 من ساعة إلى ساعتين                  قل من ساعة  أ

 ساعات فأكثر 2     

 الجزائرية الخاصة التي تفضل مشاهدتها؟ الفضائية ماهي القنوات -6

  tv النهار                     tvالشروق                       tvالبلاد      

 tvالهداف                        الجزائرية وان        

 ........أخرى تذكر    

 الجزائرية الخاصة؟ الفضائية لوسيلة المفضلة لديك لمشاهدة القنوات اماهي  -2

 اللوح الإلكتروني               الحاسوب                    التلفاز       

 ماهو الوقت المفضل لديك لمشاهدة برامج القنوات الفضائية الجزائرية الخاصة؟ -2

 الفترة المسائية                     فترة الظهيرة                 الفترة الصباحية  

 مع من تفضل مشاهدة برامج القنوات الفضائية الجزائرية الخاصة؟  -2



 مع الأصدقاء               مع العائلة                     بمفردك       

يمكن إختيار أكثر )ما نوع البرامج التي تفضل مشاهدتها على القنوات الفضائية الجزائرية الخاصة؟  -01
 (من إجابة

 برامج إخبارية                   برامج إجتماعية            

 برامج رياضية                       برامج دينية            

 برامج ترفيهية        

 .....أخرى تذكر

ة القنوات الفضائية الجزائرية الخاصة في تغطية الأخبار لدى الشباب مصداقي: المحور الثالث
 .الجامعي

هل تكتفي بالحصول على الأخبار والمعلومات من خلال مشاهدتك للقنوات الفضائية الجزائرية  -00
 الخاصة؟

 لا                                 نعم  
 هل تعتقد بأن القنوات الفضائية الجزائرية الخاصة تقدم الأخبار والمعلومات الصحيحة؟  -08

 لا                                نعم       

أهم المصادر التي تعتمدها القنوات الفضائية الجزائرية الخاصة في الحصول على  حسب رأيك ماهي -02
 المعلومات والحقائق؟

 وكالة الأنباء                           شبكة المراسلين      
 عاتاالإش                     مواقع التواصل الإجتماعي 

 .....أخرى تذكر
 القنوات الفضائية الجزائرية الخاصة؟ ن طرف هل تثق في الأخبار المقدمة م -04

 لا                                 نعم  

مساهمة القنوات الفضائية الجزائرية الخاصة في ترسيخ القيم الإجتماعية لدى : المحور الرابع
 .الشباب الجامعي



الشباب الإجتماعية لدى حسب رأيك هل تركز القنوات الفضائية الجزائرية الخاصة على نشر القيم  -05
 الجامعي في مضامنها الإعلامية؟

 لا                         نعم        
 ؟هل أنت راض عن البرامج الإعلامية المقدمة في القنوات الفضائية الجزائرية الخاصة -06

 لا                    نعم    
 : إذا كانت الإجابة نعم هل يرجع ذلك إلى -06-0

 عادات وتقاليد المجتمعتعرض  -

 قضايا الإجتماعيةالتوعية في  -

 تعديل بعض سلوكيات شخصية الفرد الجزائري -

تبثها القنوات  ل مشاهدتك للبرامج الإعلامية التيماهي القيم الإجتماعية التي إكتسبتها من خلا -02
 (إختيار أكثر من إجابة)الفضائية الجزائرية الخاصة؟ 

 إحترام الأخرين                 التضامن الإجتماعي               ن  التفاهم مع الأخري    

 تحمل المسؤولية                      الترابط الإجتماعي               مساعدة الأخرين     

 الصداقة                          حب العمل                   إستثمار الوقت      

 هل تهتم القنوات الفضائية الجزائرية الخاصة بتلبية الإحتياجات الإجتماعية للشباب الجامعي؟ -02

 لا تهتم              تهتم نوعا ما                         تهتم إلى حد كبير 

 ماهي البرامج التي تعتقد أنها أكثر إثارة وجذب للشباب الجامعي؟ -02

 برامج رياضية               برامج تحقيقات            البرامج الإجتماعية   

 برامج التسلية والترفيه              برامج سياسية                       برامج دينية

 

ن اذهأطبيعة الصورة التي تشكلها القنوات الفضائية الجزائرية الخاصة في : المحور الخامس
 .الشباب الجامعي

 محددة عن القنوات الفضائية الجزائرية الخاصة؟هل تشكلت لديك صورة  -81



 نوعا ما                                    نعم

 ما طبيعة هذ الصورة؟ -80

 محايدةصورة                   ةصورة إيجابي                   صورة سلبية  

 :هل تشكلت لديك هذه الصورة من خلال -88

 التفاعل مع الأخرين                                شهرة القناة   

 التجربة الفردية                       حسب طبيعة المضامين الإعلامية   

 نية وحدها كافية لجذب الطالب الجامعي إليها؟ههل الصورة الذ -82

 لا                                      نعم  

 ...................علل "لا"في حالة الإجابة ب  -82-0

في هل تؤيد فكرة القنوات الفضائية الجزائرية الخاصة ذات مضمون متشابه مع بعضها البعض  -84
 طبيعة البرامج التي تبثها؟

 إلى حد ما                         لا                       نعم

من أجل جذب  ةترى أن القنوات الفضائية الجزائرية الخاصة تعتمد على أخبار الإثارة والدعاي هل -85
 الشباب الجامعي عليها؟

 نادرا                     أحيانا                  دائما 

هل ترى أن المواضيع التي تطرحها القنوات الفضائية الجزائرية الخاصة تسير وفق أجندة سياسية  -86
 ة؟ محدد

 لا                                نعم 
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